





OEA/Ser.E GRIC/O.1/INF.33/23 6 abril 2023 Original: inglés

GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE CUMBRES (GRIC) Primera Reunión Ordinaria de 2023 6 de abril de 2023 Formato virtual

INFORMACIÓN ACTUALIZADA SOBRE LA CUMBRE DE CIUDADES DE LAS AMÉRICAS

(Presentada por el señor Kevin O'Reilly, Coordinador Nacional de Estados Unidos para el Proceso de Cumbres)

Ahora proporcionaremos al GRIC información actualizada sobre la Cumbre de Ciudades de las Américas, que se celebrará este mes en Denver.

Los días 27 y 28 de abril tendrá lugar la Cumbre de Ciudades de las Américas, que complementa nuestros compromisos con la implementación de cumbres. Este encuentro se centrará en la forma de promover a escala local los compromisos asumidos en Los Ángeles, ya que es en el ámbito local donde se toman muchas de las decisiones que influyen en su implementación y donde nuestros compromisos tendrán el mayor impacto. Más de 3.100 alcaldes, líderes indígenas, jóvenes y representantes de la sociedad civil y del sector privado se han inscrito para asistir, entre ellos los alcaldes de Belmopán, Ciudad de México, Bogotá, Santo Domingo, Ciudad de Guatemala y Kingston.

El hemisferio occidental es la región más urbanizada del mundo, y las ciudades son laboratorios de innovación *de facto* para abordar las dificultades compartidas que plantea la superación de la brecha digital a fin de hacer frente a las crisis del clima y la contaminación. La Cumbre de Ciudades facilitará la formación de nuevas alianzas sociales y económicas en el plano local para abordar los desafíos mundiales que todos enfrentamos y servirá para fortalecer la acción colectiva en todos los niveles del gobierno. Asimismo, nos ofrece una oportunidad para forjar alianzas más estrechas entre ciudades de todo el hemisferio y facilitar el trabajo innovador en asuntos a los cuales nuestros líderes dieron prioridad en la IX Cumbre de las Américas.

En la Cumbre de Ciudades habrá sesiones plenarias, mesas redondas de partes interesadas, paneles de expertos, sesiones de establecimiento de redes, diálogos comerciales y eventos orientados a la diplomacia y la divulgación. Cada componente abordará diversas prioridades para comunidades locales de las Américas, como el desarrollo sostenible, la gobernabilidad democrática, la salud, el cambio climático, la seguridad energética, la transformación digital, la atracción de inversiones, el empoderamiento de la mujer y la seguridad pública.

También queremos aprovechar esta oportunidad para mostrar lo mejor que el sector privado puede ofrecer a la región. Con ese fin hemos organizado la "Plaza de la Innovación", exposición comercial de empresas que ofrecen soluciones concretas para los desafíos urbanos. Para nosotros, la plenaria de la Cumbre de Ciudades y la exposición comercial de la Plaza de la Innovación son una extensión de la IX Cumbre de Los Ángeles.

Al forjar alianzas más fuertes con líderes locales sentamos las bases para entablar relaciones más firmes con la próxima generación de líderes nacionales de la región. Cada día, los

líderes locales toman decisiones cruciales que moldean el futuro. Nuestros gobiernos nacionales y las organizaciones multilaterales pueden y deben hacer mucho más con el fin de apoyar a los gobiernos locales y ofrecer soluciones transparentes y democráticas para sus desafíos más apremiantes.

En enero, el alcalde de Denver, Michael Hancock, invitó a este grupo de Coordinadores Nacionales para el Proceso de Cumbres a asistir a la Cumbre de Ciudades en calidad de observadores. Los gobiernos nacionales, incluido el mío, pueden aprender mucho al escuchar a los dirigentes locales, de modo que espero que puedan sumarse a nosotros.

Con esto, ofrezco la palabra a las delegaciones que tengan preguntas o comentarios.